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第４号様式（第８条関係） 

 

議 事 録 

会議名 令和４年度第１回さむかわ元気プラン推進委員会 

開催日時 
令和４年５月１７日（火）午後１時３０分から午後２時３０ 

分 

開催場所 寒川町役場東分庁舎 第２、３会議室 

出席者名、欠

席者名及び

傍聴者数 

出席：亀山委員、武村委員、小林（き）委員、猿渡委員、䭾川委員、 

浅野委員、黒瀧委員、滝澤委員、石井委員、大久保委員、 

稲垣委員、三簾委員、青木委員、田中委員、八ッ橋委員、 

榎本委員 

事務局：三橋健康福祉部長、大平健康づくり課長、 

飯塚主査、岩橋管理栄養士、武田保健師 

欠席：酒井委員、神部委員、江頭委員、落合委員、蛭田委員、小出委員 

傍聴者：なし 

議 題 

（１）令和３年度事業報告 

（２）令和４年度各団体の事業予定について 

（３）令和４年度さむかわ元気プラン推進活動について 

   ・がん検診 

・町健康診査（国民健康保険・後期高齢者医療加入対象健康診査） 

・歯っぴぃデーについて 

・食育ひろばについて 

（４）その他 

決定事項 ・議事録承認委員の指名→武村委員、猿渡委員 

公開又は非

公開の別 
公 開 

非公開の場合その

理由（一部非公開

の場合を含む） 

 

 

議事の経過 

【大平健康づくり課長】  皆様、こんにちは。それでは、ただいまよ

り、令和４年度第１回さむかわ元気プラン推進委員会を開催いたしま

す。 

 この会議は、寒川町審議会等の会議の公開に関する規則に基づき公開

の対象となっておりますが、傍聴の申出はありませんでした。また、議

事録作成のため会議の模様を録音させていただきますので、御了承くだ

さい。 

 それでは、お手元の次第に沿って進行してまいりますが、開催に当た
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りまして、新型コロナウイルス感染症防止の観点から、人の密集や対面

を避けるための机の配置、会議開催時間の短縮など、感染リスクを下げ

るための措置を講じての開催とさせていただきますので、よろしくお願

いいたします。 

 次に、資料の確認をお願いいたします。まず次第があります。次に、

委員の名簿、そして要綱がございます。次に、資料Ｎｏ.１として、令

和３年度実施事業報告書。資料２－１として、令和４年度寒川町がん検

診チラシ、資料２－２でがん検診の受診率参考資料がございます。資料

Ｎｏ.３は特定健康診査チラシ、資料の４が高齢者健康診査のチラシで

す。資料５、歯っぴぃデーチラシ、資料６で食育ひろばのチラシ、資料

７、さむかわ元気プラン推進委員会のスケジュール（案）、以上でござ

います。過不足等ございませんでしょうか。 

 次に、次第の２、こちらで三橋健康福祉部長より御挨拶を申し上げる

ところでございますけれども、大変申し訳ございません。他の公務によ

り遅れておりますので、後ほど御挨拶をさせていただければと思いま

す。 

 続きまして、次第の３、自己紹介でございます。今回、１年ぶりの開

催となりますので、委員名簿の２番の亀山様からお願いします。 

【亀山委員】  こんにちは。亀山です。公募で選ばれました。 

 去年は第１回があって２回がなかったので、何か本当にお久しぶりと

いう、初めましてという感じですけれども、寒川のいろいろなことを知

りたいと思っています。よろしくお願いします。 

【武村委員】  茅ヶ崎医師会理事の武村と申します。岡田でたけむら

内科クリニックという内科の診療所をやっております。よろしくお願い

いたします。 

【猿渡委員】  自治会長連絡協議会から参りました、一之宮ソフィア

自治会のほうにおります、猿渡と申します。よろしくお願いします。 

【浅野委員】  名簿の８番です。社会福祉法人寒川町社会福祉協議会

の浅野瑠水と申します。よろしくお願いいたします。 

【黒瀧委員】  私、９番の寒川町食生活改善推進団体の黒瀧馨と申し

ます。よろしくお願いいたします。 

【滝澤委員】  皆さん、こんにちは。寒川町シニアクラブ連合会、滝

澤です。どうぞよろしくお願いします。 

【石井委員】  寒川町スポーツ協会、石井です。この４月１日から、

従来、寒川体育協会から昨年度、評議員会で、４月１日から寒川町スポ

ーツ協会に名称変更になりましたので、よろしくお願いします。 
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【大久保委員】  寒川町レクリエーション協会で会長をしております

大久保寧繙と申します。 

 一言付け加えますと、私もう８０を過ぎているんですけれども、若い

頃と定年後、寒川の住民になっておりまして、その間の約４０年以上が

寒川で在住しておりませんで、全国をうろうろしておりました。そうい

った意味で、寒川については、愛着はもちろんあるんですけれども、言

ってみれば年数が短いわけですので、いろいろこれから頑張ってやって

いきたいと思います。よろしくお願いします。 

 武村先生は私の主治医です。どうぞよろしくお願いいたします。 

【武村委員】  久々にお会いできてうれしいです。 

【稲垣委員】  寒川町婦人会の稲垣と申します。よろしくお願いしま

す。私も８０過ぎました。 

【青木委員】  健康運動ボランティアの青木です。よろしくお願いし

ます。 

 私、今回、初めてこういう担当というか、やらせてもらったんですけ

れども、元気プランということは内容がどんな活動しているのかという

のは、ちょっと鈍感なもので、やっと分かったような状態で、取りあえ

ず頑張りますので、よろしくお願いします。 

【田中委員】  ２０番、同じく健康運動ボランティアの田中辰夫とい

います。よろしくお願いします。 

 活動は、コロナの関係でずっとやっていなかったんですけれども、こ

の４月からようやく月２回ですね、活動することになっております。よ

ろしくお願いします。 

【三簾委員】  こんにちは。私、寒川町商工会の三簾と申します。よ

ろしくお願いいたします。 

【八ツ橋委員】  寒川の小中学校の校長会のほうから参りました。小

谷小学校の校長の八ツ橋と申します。どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

【榎本委員】  茅ヶ崎市の保健所の保健企画課の課長をしております

榎本と申します。皆様におかれましては、日々、保健所の業務に御協力

いただきましてありがとうございます。また、今回も感染症に配慮した

開催ということで大変ありがたく思っております。どうぞよろしくお願

いいたします。 

【小林委員長】  茅ヶ崎・寒川薬剤師会の小林です。委員長をしてお

ります。 

【䭾川副委員長】民生委員を務めております䭾川でございます。副委員
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長を務めます。よろしくお願いします。 

【大平健康づくり課長】  では、続きまして、担当職員が出席してお

りますので、紹介させていただきたいと思います。 

 健康づくり課長しております、大平と申します。よろしくお願いいた

します。 

【事務局 飯塚】  ４月１日より健康づくり課に異動になりました、

飯塚と申します。よろしくお願いいたします。 

【事務局 武田】  健康づくり課で保健師をしております、武田と申

します。よろしくお願いいたします。 

【事務局 岩橋】  管理栄養士の岩橋です。どうぞよろしくお願いい

たします。 

【大平健康づくり課長】  それでは、これ以降の進行につきましては、

小林委員長、よろしくお願いいたします。 

【小林委員長】  それでは、以後の進行を務めさせていただきます、

小林です。よろしくお願いいたします。 

 次に、次第４、議事録承認の指名です。事務局より説明をお願いいた

します。 

【大平健康づくり課長】  この会議は、寒川町審議会等の会議の公開

に関する規則第２条に該当し、同規則第８条の規定により、議事録を作

成することとなっております。議事録の作成に当たっては、議事録承認

委員の承認をいただき、確定及び公表となりますので、よろしくお願い

いたします。 

 議事録承認委員の指名につきましては、当委員会では、名簿の順に２

名ずつお願いしております。前回の議事録承認委員が名簿１番の酒井委

員と名簿２番の亀山委員にお願いしておりますので、今回は、名簿３番

の一般社団法人茅ヶ崎医師会の武村委員と、本日御欠席がありますの

で、６番の寒川町自治会長連絡協議会の猿渡委員にお願いしたいと思い

ますが、いかがでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

【大平健康づくり課長】  それでは、今回は、武村委員及び猿渡委員

が議事録承認委員となりますので、よろしくお願いいたします。 

【小林委員長】  それでは、２名の方、よろしくお願いいたします。 

 ここから議事に入ってまいります。傍聴希望者はいらっしゃいます

か。 

【事務局 飯塚】  いませんでした。 

【小林委員長】  では、いらっしゃらないのでこのまま進めさせてい
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ただきます。 

 では、次第５の議題に入ります。 

 まず議題１の令和３年度事業報告について、事務局より説明をお願い

いたします。 

【事務局 岩橋】  よろしくお願いいたします。 

 では、令和３年度元気プランの事業報告をさせていただきます。資料

Ｎｏ.１、Ａ３のホチキス留めの資料を御覧ください。 

 まず皆様におきましては、忙しいところ事業報告を提出いただきまし

てありがとうございました。皆様からいただきました事業報告と役場各

課の事業報告を合わせまして、分野別にまとめまさせていただきました

のがこのＡ３の資料になります。なお、現在集計中の事業もございます

ので、本日御報告できない内容につきましては、次回の推進委員会で報

告させていただきたいと思います。 

 令和３年度は、新型コロナウイルスの影響でまん延防止措置期間、ま

た役場内におきましても事業の自粛期間等がございました都合で、各団

体、役場におきましても事業の中止が多く目立ちました。 

 このような状況下におきましても、実施できました事業がございます

ので、少し御紹介させていただきたいと思います。 

 食育・栄養分野です。食生活改善推進団体では、調理実習ができない

中で、写真を使ったりした工夫で活動をしていただきました。 

 身体活動・運動分野です。スポーツ協会では、健康マラソン、陸上記

録会等が実施できました。また、町スポーツ課におきましては、町民プ

ール開放で３万人ほどの来場者がありました。 

 次、休養・こころ健康の分野です。学校教育課の小中学生の相談では、

８４３件の相談がありました。 

 歯・口腔の健康分野です。歯科医師会で口腔がん検診を実施していた

だきました。こちらのほうは大変好評で終わらせていただくことができ

ました。 

 次に、疾病予防・健康管理分野です。薬剤師会におきましては、１０

月に町民公開講演会を実施いたしました。こちらのほうも大変好評でし

た。また、さがみ農協・商工会ともに健康診査等の積極的受診を推奨し、

実施されております。 

 次に、たばこ・アルコール分野です。茅ヶ崎市保健所では、アルコー

ル教室の実施回数が予定の半数になりましたが、実施することができて

おります。 

 最後に、地域の分野です。婦人会が歩きながら町内の安全点検を行っ
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ていただきました。 

 最後に、健康づくり課ですけれども、がん検診などの健診事業などに

つきましては、予定どおり実施できました。 

 御報告いただいた中では本当にわずかでしたけれども、御紹介をさせ

ていただきました。コロナ禍、実施できた事業もたくさんございますの

で資料のお目通しお願いしたいと思います。 

 以上で、事業報告を終わらせていただきます。 

【小林委員長】  ただいま事務局より報告がございましたが、委員の

皆様、御質問などございますでしょうか。よろしいでしょうか。 

 では、ちょっとコロナで忙しいというか、短縮ということになります

ので、引き続きまして、議題の２、令和４年度各団体の事業予定につき

まして、進めていきたいと思います。各団体より事業予定についての説

明をお願いいたします。時間の関係もございますので、大変恐縮ではご

ざいますが、各団体２、３分ほどでお願いしたいと思います。 

【猿渡委員】  まだコロナのほうの関係がありますので、はっきりど

こまでやっていいか分からない状況でして、始めていきたいなというふ

うな考えですけれども、地域的にもいろいろな形で考えてはいるんです

が、なかなかコロナ禍でいつから本格的に活動できるかがはっきりしな

いような状況でございます。ただ、いつでも動き出せるような体制だけ

はとっておくという思いです。 

【䭾川副委員長】  民生委員としては、子育てサロンとか高齢者のお

宅の訪問などを一応予定しておりますが、皆さん同じお考えだと思いま

すが、コロナが収束しない限りちょっとできませんので、一応予定とし

て入れております。 

【浅野委員】  社会福祉協議会です。先ほど御報告いただいた３年度

のところでは、休養・こころの健康というところに社協の子育てサロン、

ふれあい・いきいきサロンを掲載していただいていて、あとは、私たち

社会福祉協議会は、今日お集まりの皆さんにも大変お世話になりなが

ら、地域の皆さんと一緒に地域福祉を進めていこうという団体でござい

ますので、分野として地域というところの報告にも幾つか項目を入れて

いただいています。 

 コロナは続いているんですが、今年は、直近では、３年前の台風から、

台風、コロナ、コロナで３年間開催ができていなかったふれあい福祉フ

ェスティバルを１０月に開催していこうという予定で、今、皆さんにお

手紙をお出しし始めました。参加いただける団体の皆さんのお返事をお

待ちしているところです。 
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 それから、社会福祉協議会で集いや交流の場として行っている、お子

さんたちに向けた子育てサロンですとか、障害のある親御さんでの集ま

りの障がい児・者サロンといった内容も感染対策をしながら行っていこ

うということで、今のところ、そちらについては中止という形は取らず

に、子育てサロンについては毎月、障がい児・者サロンについては年２

回ほどを目安に、開催の準備を進めていくというところです。 

 そのほかにも、自治会の皆さんやボランティアの皆さんに大変お世話

になって、目的ごとの、例えば自治会の中では、御高齢の方のサロン活

動だったり、世代間交流だったり、サロンとか、小地域福祉活動と呼ん

でいるんですが、なかなかこれは集会場の利用制限があったりとかする

中で、自治会長様方も大変対応には御苦労されているところの中、今年

度、またどのような取組ができるかということを助成金の申請書類等

で、今、順にお預かりをしているところでして、皆さん、少しずつ、先

ほど猿渡会長もおっしゃっていましたが、コロナはあるけれども動ける

体制を取りながらという形で、助成金の書類には皆さん、準備をしてく

ださっている御様子を拝見させていただいているところです。集いの場

というものも少しずつ動き出しています。 

 社会福祉協議会として、またそういった集いの場等のお手伝い等にも

出かけていきたいと思っておりますので、今後ともどうぞよろしくお願

いいたします。 

【黒瀧委員】  食生活改善推進団体なんですけれども、やはりコロナ

の関係でなかなか実施できておりませんが、各団体の中でパワーズさむ

かわさんというのが、男性の方たちの団体があるんですが、やってほし

いという要望を聞いておりますので、ちょっと工夫しながらも実施でき

たらいいなと思っております。できるだけ実施したいと考えておりま

す。 

 以上です。 

【滝澤委員】  シニアクラブ連合会ですけれども、連合会のほうは、

年間の行事で消化していくんですが、今決まっているのは、ゆめクラブ

のスポーツ大会と健康体操教室、これだけは、ゆめクラブスポーツ大会

のほうは、今までは町長など来賓を呼んだんですけれども、もうそうい

う会形式は意識せずに縮小しております。 

 あと、健康体操教室のほうは、１日２回までだったんですけれども、

それを４回に分けて、時間を短縮して、１回１５名前後の人数でやって

います。 

 それと、あとカラオケ教室とか、いきいき健康教室もやる予定でいま
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すけれども、コロナ時代なんですけれども、一応やる予定でいます。 

 以上です。 

【石井委員】  スポーツ協会です。我々としては、最終決定は来週２

８日の寒川町の評議員会で最終決定になりますが、一応、さむかわスポ

ーツデー、スポーツ課が主として動くスポーツデーについては、今、実

行委員会を待っていると、スポーツ協会としては、体力測定、年齢問わ

ず、幼稚園からお年寄りまでの体力測定、それからみんなで遊べる綱引

き等を一応計画しておりますが、スポーツデーの最終決定は、町との打

合せによります。 

 そのほかの昨年度実施している町民健康マラソン、もろもろについて

は、日程が組まれて承認得ております。最終決定は、先ほど言った２８

日の評議員会で決定されます。ほぼ通ると思います。 

 ただ感じるのは、昨年、実施している中で、今でいうと中学２年、３

年ですか。この方たちは、その前の年の記録から平均して男女見ていく

と、約１５から１６％の記録ダウン、すなわち体力的にもダウンはして

いるだろうと、一般の方々もコロナで外へ出ない。それから運動を避け

ているということを考えると、ここで我々がやることは、名前も体育協

会からスポーツ協会に柔らかくなりましたので、まずもう少し皆さんの

体力を知ろうと、自分の体力を知っていただくということで、今年はメ

インに体力測定を中心に行っていきたいというのを思っております。 

 以上です。 

【大久保委員】  レクリエーション協会としましては、昨年、開催予

定でしたが、コロナのために断念したという経緯がありまして、今年に

つきましては、スポーツ課のほうから、１０月にスポーツデーですか、

予定しているそうなんですけれども、その一環として、リクレーション

協会のレクリエーションフェスティバルというものを開催したいとい

うふうに考えていますが、まだスポーツ課のほうから、スポーツデーそ

のものの全体像というか、そういうものが連絡いただいていないもので

すから、具体化はまだのようですね。 

 以上です。 

【稲垣委員】  婦人会では、あさって、今月１９日に、歩いて健康づ

くりということで景時、あの辺ずっと回っていきたいなと、去年は寒川

神社だったんですけれども、今年はテレビでも有名なので、ちょっとそ

の辺をボランティアさんを頼んで歩いてみたいなと思っています。 

 それから、小学校の点検なんですけれども、今年は６月６日に一之宮

小学校の通学路を点検していきたいと思っています。 
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 また、１０月頃、秋頃になったら食改さんと相談の上で、料理教室を

していきたいと思っています。 

 以上です。 

【三簾委員】  寒川町商工会でございます。商工会はもともとこちら

の関連する事業といたしましては、会員向けの福利厚生のあっせんと、

やはり同じく会員向けの健康診断という、２事業を行っております。 

 福利厚生につきましては、今年度もちょっとまだコロナ関連でどうな

るのか不透明ではございますが、していければいきたいと思っておりま

す。 

 健康診断に関しましては昨年度も実施いたしましたので、今年度も予

定どおり、会員向け健康診断は実施いたします。 

 以上でございます。 

【青木委員】  健康運動ボランティアです。主に、健康づくり体操と

いうものをやっておるんですけれども、これはコロナの関係で昨年度ま

ではできなかったということで、この４月から新年度を迎えて月２回や

っております。人数２５名、事前募集して、進めております。これは年

間通して、月２回やっているんですね。 

 あと健康運動ボランティア育成セミナーというものですね、これは去

年はできなかったんですけれども、今年は９月から全６回ですか、セミ

ナーという形で新規のボランティアさんを募ったり、現在の人もそのセ

ミナーで一緒に学習するということをしております。 

 主には以上です。 

【八ツ橋委員】  小中学校のほうは、まず基本的な学校の教育活動を

止めないというところで、感染防止対策を講じながら教育活動を展開す

る中で、いろいろな健康、それから食育も含めてですけれども、このよ

うな活動に取り組んでいっております。 

 小中学校共通としましては、学校医さんたちの協力もいただきまし

て、今、健康診断の真っ最中です。 

 それから、職員も小中学校ともに、学習のほうをまず中心に、家庭科

ですとか、技術家庭科のほうで、食育、栄養といったところの学びにも

深めていくのと同時に、小学校におきましては学校給食がありますの

で、そちらを通して食育ということと、それから栄養バランス等を含め、

努めているところです。あとは感染の状況にもよりますけれども、今後

も充実に努めていきたいと思っています。 

 よろしくお願いいたします。 

【榎本委員】  保健所でございます。保健所といたしましては、今年
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度、まずは引き続きコロナ対策に力を入れなければいけないという前提

がございます。 

 ただ一方で、長引くこのコロナ禍によって、様々な健康に関する課題

というものも出てきているのは事実でございます。保健所といたしまし

ては、アルコールの問題、その他、問題等々あると思いますけれども、

寒川町さんと協力をしながら、住民の皆様の健康問題にしっかりと向き

合っていきたいというふうに考えでおります。 

 以上でございます。 

【小林委員長】  茅ヶ崎・寒川薬剤師会のほうでは６月食育広場で骨

密度などの健康測定をします。それから、１０月に市民公開講演会もあ

りますので、そこも頑張ります。それから、あと１月にがん検診のとこ

ろで健康測定もやろうと思っております。 

 これで、一応、団体のほうの説明でしたけれども、皆様の御質問など

ございますでしょうか。よろしいですね。 

 それでは、そのまま議題３の令和４年度さむかわ元気プラン推進活動

についてでございます。事務局より説明をお願いいたします。 

【事務局 飯塚】  議題５、（３）の令和４年度さむかわ元気プラン

推進活動についてお話しさせていただきます。 

 まずはがん検診についてお話をさせていただきます。資料２－１、２

－２をお手元に御用意ください。 

 日本人の主な死因の第１位は、昭和５６年以降、継続的にがんとなっ

ています。しかし、その一方で、がん検診の重要性については意識が低

く、国全体でがん検診の受診率について伸び悩んでいるという実態があ

ります。寒川町においても、受診率の伸び悩みは例外ではありません。 

 グラフの資料２－２を御覧ください。５つのがんのうち、肺がん、大

腸がん検診については、特定健康診査項目に組み込まれているため、ほ

かの検診に比べ、受診率は高めとなっております。一方、特に受診率の

伸び悩んでいる検診は、胃がん、乳がん、子宮がん検診となっておりま

す。 

 また、下の表を御覧ください。平成２８年５月より、乳がん、子宮が

ん検診には無料受診券の配布を開始しておりますが、２１歳女性には子

宮がん検診無料受診券、４１歳女性には乳がん検診無料受診券を配布し

ております。それにもかかわらず受診率は低迷しており、コロナ禍の影

響もありますが、乳がん検診については減少傾向となっております。 

 国の報告書によると、がん検診を受診しない理由について、受ける時

間がないから、健康に心配がないから、何かあればすぐにお医者様にか



11 

 

かればいいからという理由が過半数を占めるそうです。 

 しかしながら、がんの一番怖いところは、無症状で、知らず知らずの

うちにがんが進行してしまうところにあります。そのリスクを防ぐため

にも、定期的ながん検診は非常に有効です。無症状、自覚症状のないう

ちに早期にがんを発見し、早い段階で適切な治療を行うことにより、が

んの重症化を予防することができます。 

 次に、資料２－１を御覧ください。こちらのチラシになります。寒川

町がん検診のチラシとなっております。町では、がんの集団検診を年に

７日間、設定し、医療機関にも御協力いただいているところです。 

 そこで、今回、委員の皆様にもお願いがあります。各団体に戻られた

際には、がん検診のチラシを回覧などしていただきまして、お仲間の方

にもがん検診の重要性について周知していただければと思います。対象

年齢や自己負担額もこちらに詳しく載っておりますので、身近なところ

からがん検診の重要性について広めていきたいと考えております。 

 また、今回、幾つかの団体様にはチラシの配布、こちらのチラシ、ピ

ンクの用紙を御用意しておりますので、配布をお願いする団体様もある

かと思いますが、その際には御協力お願いいたします。 

 以上、がん検診についての説明を終わります。ありがとうございます。 

【事務局 武田】  武田のほうからは、国民健康保険の方または後期

高齢者の医療加入対象者の健康審査についてお話しさせていただきま

す。資料はＮｏ.３と４になりますので、そちらを御覧ください。 

 まずは特定健康審査になりますが、今年度も４０歳から７４歳の国民

健康保険加入者の方に対して、寒川町特定健康診査を６月から８月末ま

でに予定をしております。６月上旬に対象者の方には受診券等を封筒で

郵送いたしますので、受診券が届いたら医療機関のほうを予約していた

だいて受診をするような形になります。 

 特定健診に関しては、病気を見つけるための検査ではなくて、近い将

来、病気になりやすい人を早めに見つけるための検査になります。生活

習慣病はなかなか自覚症状が出てくるものではありませんので、きちん

とこういった健診を毎年受けていただくことが将来の御自身の身体の

ためということになりますので、対象者の方がいたり、周りの方の中で

対象者がいましたらぜひ受けるように皆様方からも勧めていただけれ

ばと思います。 

 令和２年度の特定健康診査の受診率ですが、寒川町は３８.２％で神

奈川県の中で第１位の受診率を取れております。令和３年度はまだ途中

経過にはなるんですけれども、一応３１％と速報値が出ております。令
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和３年度はやっぱりちょうど健診の時期にコロナのほうのこともあり

まして、少し受診率が伸び悩むところもありましたので、ぜひ今年度は

たくさん受けていただきたいので、周りの方、いらっしゃいましたら、

よろしくお願いいたします。 

 また、健診の結果から生活習慣病の発症や重症化が心配される人に対

しては、町の保健師、管理栄養士が予防のために教室などの開催も行っ

ています。対象者に関しては通知を送らせていただいておりますので、

もし御自身や周りの方に届いたということのお話を聞いた際には、御自

身の健康のためにぜひ教室等を受けたほうがいいよといろいろ勧めて

いただけると助かります。 

 資料Ｎｏ.４の７５歳以上の方の高齢者健康診査の御案内ということ

で資料をつけておりますけれども、町のほうでも７５歳以上の方に健康

維持のために高齢者健康審査を今年度も実施いたします。受診期間は９

月１日から１１月３０日までになります。８月に対象者の方には受診券

等をお送りさせていただきますので、医療機関のほうに予約をして、受

けていただくような形になりますので、ぜひ健康のために健診を毎年受

けていただくことが大切になりますので、ぜひ皆様方からも声をかけて

いただければと思います。よろしくお願いいたします。 

【大久保委員】  ちょっと今の関係で質問いいですか。 

【事務局 武田】  はい。 

【大久保委員】  資料３と資料４については説明がありましたね。 

 右下に、健康診査票の書き方は裏面を御覧くださいと…。 

【事務局 武田】  ごめんなさい。申し訳ありません。 

【大久保委員】  書いていないんですね。 

【事務局 武田】  実際に受ける際に、対象者の方には裏面のほうも

きちんと書き方のほうが入ったものをお送りさせていただきますので、

失礼いたしました。 

【大久保委員】  それならいいんですけれども。 

【事務局 岩橋】  岩橋のほうから、歯っぴぃデーのチラシを御覧く

ださい。歯っぴぃデーのチラシを御覧ください。Ｎｏ.５になります。

６月５日の日曜日、寒川アリーナのほうで、歯っぴぃデーを行います。 

 今回はコロナ感染を考慮しまして、講演会を中心に考えております。

おかげさまで、講演会は、定員５０名のところ、ほぼ埋まりまして、あ

と四、五名の空きがございますので、皆様の中でぜひ聞いてみたいとい

う方は、早めに御連絡いただきたいと思います。 

 あと、会場に来ていただいた方、歯科相談ですとか歯磨き指導なども
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ございますので、お気軽にお越しいただいて、歯の健康を保っていただ

きたいと思います。 

 続きまして、もう一枚なんですが、食育広場です。Ｎｏ.６です。こ

ちらは、６月１２日、こちらも日曜日、開催場所は寒川サブアリーナに

なります。寒川体育館のほうになります。 

 こちらでは、食に関するイベントになりますので、ゲームですとか、

それから健康の計測、そして、人形劇等、盛りだくさんの内容を御用意

させていただいております。こちらで皆さんに来ていただいています食

改さんですとか、それから社協さん、薬剤師会さん等々、皆様に御協力

いただきまして、開催する予定でございます。赤ちゃんから大人まで、

高齢者まで楽しめるようなイベントを考えておりますので、６月１２

日、体育館のほうに皆さんお越しいただきますよう、よろしくお願いい

たします。 

 以上です。 

【小林委員長】  では、事務局より説明ございましたけれども、御質

問はございますでしょうか。 

【青木委員】  歯っぴぃデーは５０名って言って、まだ若干って言っ

ていたけれども、３０名じゃないんですか。読み間違い？ 別にあんま

りこだわることはないんだけれども。広報には３０名って書いてあった

んですけれども。 

【事務局 岩橋】  大丈夫なんです。予定は３０名だったんですけれ

ども、会場は一応５０名までお客様に入っていただけるような場所でご

ざいますので、３０名はもう応募いただいて、今、おかげさまで４０名

以上になりましたので、５０名までということで定員を切らせていただ

いているところですので、ぜひ、皆さん、もうちょっとです。早いうち

に、もしよろしかったら、御連絡いただけたらと思いますので、よろし

くお願いいたします。 

【小林委員長】  ほかに何か質問。 

【青木委員】  使う部屋が５０人だったらば、コロナ対策だと大体７

割、８割に減らしていくのが妥当かなと思うんですけれども。 

【事務局 岩橋】  会場は１００名までオーケーなんです。 

【青木委員】  それを言ってよ。 

【田中委員】  健康運動ボランティアの田中です。 

 一点確認ですが、ちょっと遡って申し訳ないんですが、資料Ｎｏ.２

－２の受診率というものがありますね。パーセンテージ、これが入って

いますよね。これは分母というのは、どの数字になるんでしょうか。 
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【事務局 飯塚】  分母はがん検診、種類によって、対象の年齢がご

ざいまして、そちらの対象の年齢の人口が分母になっております。 

【田中委員】  上の情報もそうですか。 

【事務局 飯塚】  そうです。 

【田中委員】  対象の…。 

【事務局 飯塚】  対象の年齢の人口です。 

【田中委員】  受診券を出した数ですか。それで、実際に受けたの人

のパーセンテージということでいいんですか。 

【事務局飯塚】  受診券を出した人ではなくて、人口ですね、対象と

なる人口の数。 

【田中委員】  人口？ 

【事務局 飯塚】  はい。 

【田中委員】  何歳？ 

【事務局 飯塚】  胃がんだと４０歳以上となっており、その人口が

分母、対象人数となっていまして、ただ、その方全員に受診券をお渡し

しているわけではないのが今の現状ですね。 

【田中委員】  年齢層があって、そこのトータルの人数で、実際に受

けた人数を割り出している。        

【事務局 飯塚】  はい。そうです。 

【田中委員】  下の表というのは、無料券という表現になっています

けれども、２１歳とか４１歳のときに…。 

【事務局 飯塚】  そうです。こちらは、この無料受診券の対象者を

対象人数としておりまして、その中で、何人受診したかという受診率に

なっております。 

【田中委員】  これは例えば１０％以下とか、そういうことになるん

ですね。 

【事務局 飯塚】  そうですね。 

【田中委員】  分かりました。すいません。ありがとうございます。 

【事務局 飯塚】  ありがとうございます。 

【小林委員長】  では、質問ございますか。大丈夫ですか。 

 すいません、先ほどの国民健康保険３８.２％は、令和２年度ですか。

令和３年が３１％？ 

【事務局 武田】  今、現時点です。 

【小林委員長】  今の時点で。後期高齢者のパーセントも出ています

か。 

【事務局 武田】  後期高齢者はちょっとお待ちください。令和３年
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度の高齢者の健康審査の受診率が３１％。 

【小林委員長】  ３１％ですか。 

【事務局 武田】  はい。まだ完全ではないんですけれども。 

【小林委員長】  途中で。 

【事務局 武田】  ちょっとそのデータしか分からなくてすいませ

ん。 

【小林委員長】  分かりました。 

 ほかに質問ないですか。 

 それでは、次の議題、その他についてでございます。事務局、何かご

ざいますでしょうか。 

【事務局 飯塚】  議題の（４）のその他について、まず今後のスケ

ジュールについて説明をさせていただきます。 

 資料７を御用意ください。この一番最後の資料７の用紙になります

ね。令和４年７月３０日で現在の委員の任期が満了となりまして、令和

４年７月３１日から令和６年７月３０日の２年間の新たな任期を迎え

ることとなります。委員の変更がある団体様もあると思いますが、簡単

に次期のスケジュールを説明させていただきます。改選がある団体様に

つきましては、引継ぎをよろしくお願いいたします。 

 では、この資料７を御覧ください。令和４年７月３１日より１年目、

２年目と分けて簡単に説明させていただきます。 

 上の段の１年目を御覧ください。まず８月に新たな委員となられる方

に委嘱式を行います。令和５年の２月には委員会を開催し、令和５年６

月に実施を予定しておりますアンケート調査の内容について御審議い

ただき、また、新年度の活動内容についても御報告いただきます。 

 下段の２年目になりますが、２年目は、今のところ８月と２月の会議

を予定しております。 

 また、先の話となりますが、令和６年度は第２次さむかわ元気プラン

後期の作成時期となり、令和７年度から第２次寒川元気プラン後期が開

始することになります。 

 以上が次期のスケジュールの予定となりますので、よろしくお願いい

たします。 

 続いて、補足説明のほうをさせていただきます。ここで委員が変わる

団体様について、手続を簡単に御説明させていただきます。該当する団

体様に町のほうから、５月の末頃、新たな委員の推薦について依頼文書

を出させていただきます。推薦書も一緒に同封をいたしますので、期日

までに御提出をいただくようによろしくお願いいたします。それに伴っ
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て８月に委嘱式を行う予定です。そちらはまた別途御案内いたしますの

で、よろしくお願いいたします。 

 以上になります。 

【滝澤委員】  この２年目の８月の委嘱式なんてないでしょう。委嘱

状は２年間でしょう、あれは。 

【事務局 飯塚】  そうですね、ただ、中にはここで変わらないで、

来年変わる方もいらっしゃいますので。 

【滝澤委員】  分かりました。 

【事務局 飯塚】  お願いします。 

【小林委員長】  それでは、皆様から本日、全体を通じて何か質問等

はございますでしょうか。大丈夫ですか。なければ、閉会でございます。 

【三橋健康福祉部長】  ちょっとだけお時間いただいて、会議に遅れ

てきまして、申し訳ございませんでした。健康福祉部長の三橋と申しま

す。 

 私、昨年度から、健康福祉部長を拝命しておりまして、昨年度、コロ

ナ禍で様々な行動が制限される中、この会議も開催できませんでしたの

で、皆さんにこの会議でお会いするのは初めてかと思います。日頃から、

皆さんそれぞれの分野で御活躍いただきながら町の健康増進に貢献い

ただきましてありがとうございます。感謝申し上げます。 

 先ほど申し上げたように、昨年度はコロナ禍で思うように動けなかっ

たことが多かったと思いますけれども、ここにきてようやく少しずつい

ろいろな活動が動いておりますので、今後は引き続きお力添えをいただ

きまして、さむかわ元気プラン推進をお力添えいただきたいと思います

ので、よろしくお願いいたします。 

 個人的には、先ほど生活習慣病のお話も出ましたけれども、御覧のよ

うな体型…。 担当部長になりましたので、これを機会に少し…。よろ

しくお願いいたします。ありがとうございました。 

【小林委員長】  それでは、閉会でございます。最後に、䭾川副委員

長に締めていただきます。よろしくお願いします。 

【䭾川副委員長】  本日の委員会の議事は皆様の御協力により、つつ

がなく終了いたしましたこと、御礼申し上げます。これをもちまして、

令和４年度第１回寒川元気プラン推進委員会を閉会いたします。ありが

とうございました。 

配付資料 

資料 No.１  令和３年度実施事業報告 

資料 No.2-1  令和４年度寒川町がん検診チラシ 

資料 No.2-2 がん検診受診率資料 
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資料 No.３  特定健康診査チラシ 

資料 No.４  高齢者健康診査チラシ 

資料 No.５  歯っぴぃデーチラシ 

資料 No.６  食育ひろばチラシ 

資料 No.７  スケジュール（案） 

議事録承認委員及び

議事録確定年月日 

 

武村 文夫 委員  猿渡 修悟 委員    

（令和４年６月１７日確定） 

 


